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Abstract (en)
The cutting head has tiller motors each having a mounting structure integrated to a fixation plate (20) presenting a central part (30). Two assemblies
(32, 34) are arranged on both sides of the plate. Hydraulic motors (44, 46) are mounted in the assemblies, and a shaft (50) is provided common to
the motors. Pipes (70) are arranged in thickness of the plate for circulation of liquid used by the motors. Channels (72) are arranged in the part (30),
where the channels are connected to the pipes and to the motors (44, 46) to connect each of the hydraulic motor to each of the pipes.

Abstract (fr)
L'invention concerne une tête de coupe pour machine d'excavation comprenant au moins un moteur de fraise, chaque moteur de fraise
comprenant : - une plaque de fixation (20) ; - une structure de montage solidaire de la plaque de fixation présentant une partie centrale (30) et deux
ensembles de montage (32, 34) disposés de part et d'autre de la plaque de fixation ; - deux moteurs hydrauliques (44, 46) montés dans lesdits
ensembles de montage ; - un arbre (50) commun aux deux moteurs hydrauliques ; - une pluralité de conduites (70) ménagées dans l'épaisseur
de ladite plaque de fixation pour la circulation du liquide utilisé par les moteurs hydrauliques ; et - une pluralité de canalisations (72) ménagées
dans ladite partie centrale (30) de la structure de montage, lesdites canalisations étant raccordées auxdites conduites (70) et auxdits moteurs
hydrauliques pour raccorder chacun des deux moteurs à chacune desdites conduites.
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